

EL FARO DE VIZCAYA



AÑO IV.-NUMERO 786

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Martes, 27 de Abril de 1937

«Que en ningún hogar español deje de haber lumbre y que ningún obrero carezca de pan.» - El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

En dos jornadas gloriosas las fuerzas de la España Imperial han tomado Eibar, Verriz, Zaldivar, Ermúa, Málzaga, Mallavia y otras posiciones, situándose a quinientos metros de Durango

Los bravucones y pistoleros de Eibar incendia y vuela parte de la ciudad antes de huir a la desbandada. - Se han hecho a los rojos centenares de muertos y prisioneros y el botín de guerra es incalculable. - También por centenares se cuentan los pasados a nuestras filas. - En el frente Santanderino un pueblo en masa se pasa del campo rojo a nuestras filas. - En los frentes de Santander, Aragón, León y Asturias se castiga a los rojos

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información del domingo

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 25 de Abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE ARAGON.--Tiroteo y cañoneo sin importancia.

FRENTE DE AVILA Y SORIA.--Sin novedad.

FRENTE DE MADRID.--Pequeño ataque en el sector de Aravaca, que fué duramente rechazado.

FRENTE DE SANTANDER.--En una escaramuza se han hecho al enemigo ocho muertos y treinta heridos, presentándose en nuestras filas seis milicianos con armamento y treinta sin él.

FRENTE DE VIZCAYA.--Ha continuado la victoriosa marcha de nuestras tropas, que ensanchando la brecha abierta en aquel frente, han alcanzado y rebasado los pueblos de Verriz y Zaldivar y alturas al norte del primero y los maticos de Azconebieta, batiendo y derrotando al enemigo que ocupaba, en el último, fuertes atrinchamientos y quedando completamente dominados Ermúa y Eibar. El enemigo huye a la desbandada por la carretera de Durango a Bilbao, mezclado con mujeres, niños y paisanos, que obligaron a evacuar de los poblados, haciendo imposible, de esta forma, la actuación de nuestra aviación que hubo de desistir de perseguirlos, ante la seguridad de producir víctimas inocentes.

Es incalculable la cantidad de armas, municiones y material abandonado, que nuestro servicio de recuperación va recogiendo.

El número de prisioneros es elevadísimo, figurando entre ellos como dirigente, el diputado separatista vasco Lasaarte, sorprendido con armas y municiones en un coche ligero cuando intentaba huir del terreno del combate, armado con fusil y cartuchos. Se han pasado a nuestras filas un grupo de cien milicianos con armamento y otros grupos armados en los distintos puntos del frente.

FRENTE DE LEON.--En una escaramuza en este frente se les han cogido al enemigo doce muertos con armamento, habiéndose presentado doce milicianos con armamento y seis sin él.

Se ha evacuado sobre nuestras líneas un pueblo entero del campo enemigo de la provincia de Santander, trayendo con ellos más de mil cabezas de ganado.

EJERCITO DEL SUR

Frentes de Andalucía.--Fuego de fusil y cañón, en los sectores de Córdoba y de Granada.

Salamanca, 25 de Abril de 1937.

De orden de S. E.

El General Segundo Jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

España y su Caudillo

LAS ADHESIONES SIGUEN RECIBIENDOSE A MILLARES EN EL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO. - LOS TELEGRAMAS SE RECIBEN EN SALAMANCA DESDE TODOS LOS FRENTES, HOSPITALES Y TODAS LAS ENTIDADES PUBLICAS DE LA ESPAÑA LIBERADA. - LAS EXPRESIVAS ADHESIONES DEL BUQUE DE MEDINACELI Y DE VICTOR DE LA SERNA. - LA VOZ DE LAS REPUBLICAS AMERICANAS SIGUE LLEGANDO CON TODO EL PODER DEL PATRIOTISMO DE LOS ESPAÑOLES QUE ALLA VIVEN

LA ESPAÑA NACIONAL CON TINA EXPRESANDO A S. E. EL JEFE DEL ESTADO SU ADHESION ENTHUSIASTA

Salamanca, 26.--No cesan de llegar al Cuartel General del Generalísimo, despachos telegráficos, en los que se hace constar la adhesión unánime de todos los buenos españoles a Su Excelencia el Jefe del Estado y la inmensa alegría que ha causado en toda la España digna el decreto publicado sobre la unificación nacional.

El personal que presta servicios en las dependencias y secretarías dependientes del Cuartel General, se encuentra realizando una labor ardua, al tener que ir clasificando y catalogando los millares de telegramas que se han recibido y aun siguen recibiendo.

De Málaga, Badajoz, Mérida, Talavera de la Reina, Irún, Oviedo y otras capitales y pueblos se transmiten estas adhesiones, y traen todas el espíritu de patriotismo y el testimonio de admiración a nuestro invicto Caudillo, que dirige la nueva España, por cauces que han de servir para conducirle a su máxima prosperidad y grandeza, librándola de los traidores y elevándola al sitio que en justicia le corresponde.

Las palabras del General Franco, dichas el día 18 del actual, entre los moldes de un maravilloso discurso, también han llegado a los españoles que aun siguen en la zona roja sojuzgados por traidores y agentes de Moscú.

Aquellos que están unidos con nosotros en espíritu y pensamiento, esperan ansiosos la

llegada de nuestras tropas, para abrazar la bandera roja y gualda la verdadera bandera de nuestra querida España.

LA IMPONENTE MANIFESTACION CELEBRADA EN AVILA

En esta ciudad se celebró una manifestación grandiosa, integrada por el pueblo en general, que recorrió todas las calles, sumido en un júbilo inenarrable y no cesando en lanzar calurosos vivas a España, al Generalísimo y al Ejército.

Los manifestantes hicieron acto de presencia ante el Ayuntamiento y el edificio en donde tienen sus residencias las autoridades militares, haciendo presente el testimonio de adhesión a S. E. el Jefe del Estado y mostrando su goce ante la publicación del decreto por el que han quedado unificadas las milicias.

EL PUEBLO SEGOVIANO MUESTRA SU JUBILO ANTE EL DECRETO DE UNIFICACION

Segovia, 26.--Motivado al entusiasmo general que en esta ciudad produjo el decreto de unificación nacional, en el día de ayer se organizó, de forma espontánea, una manifestación imponente, a la que asistieron Falange, Regués y la Junta Carlista.

A ella se adhirió entusiásticamente todo el pueblo segoviano, gritando con fuerza y con alegría vivas a Franco y a España.

LAS AUTORIDADES DE ORENSE DIRIGEN LA PALABRA AL PUEBLO

Orense, 26.--En esta localidad se ha conmemorado el decreto de unificación nacional, con la celebración de una grandiosa manifestación, viéndose obligadas las autoridades a dirigirla por la terraza desde uno de los balcones del Ayuntamiento, que fué escuchada por todos, con una atención extraordinaria.

SIGUEN ENVIANDOSE DE LOS FRENTES Y HOSPITALES SENTIDOS Y EXPRESIVOS TELEGRAMAS DE FELICITACION AL GENERALISIMO

Salamanca, 26.--Entre los millares de telegramas que se reciben, figuran del frente del sector de Oviedo y también han llegado al Cuartel General, por mediación del General Martín Alonso, varios despachos de la Falange de Asturias.

Entre los montones de papeles azules y cogiendo, sin escoger, coje a las manos un sentido y un destacado de Regués de Valcarlos, que ade más de felicitar a S. E. el Jefe del Estado, General Franco, expresan sus sentimientos patrióticos y su desmedido amor a España.

También se ha dirigido en telegrama al Caudillo, el capitán de una compañía del sector de Barruelo, quien hace presente, además de su felicitación efusiva al Generalísimo, su valiente e inquebrantable fe en el triunfo de la España grande e inmortal.

Los regués de Nuestra Señora de Roncesvalles, han enviado una sentida adhesión y al mismo tiempo manifiestan su acatamiento, como buenos carlistas, al decreto de unificación.

Del Hospital de Valmojado, también ha sido enviado un despacho en el que los oficiales y soldados que se encuentran heridos y hospitalizados en dicho establecimiento sanitario, suman sus felicitaciones a las innumerables recibidas por el Generalísimo.

De los Sindicatos obreros, se han recibido ininidad de adhesiones, por telegrama, y se en-

tan, entre ellas, las siguientes:

Uno del Sindicato de la Corona que dice: "Millares de obreros afectos a esta Delegación provincial nacional sindical celebran publicación de este decreto y felicita a V. E. su inquebrantable adhesión a la España Imperial. El Delegado Nacional Juan Navarro."

También entre los despachos de los Sindicatos, se encuentran los de los sindicatos católicos de "pequeños de Vitoria, profesionales obreros de León y Vitoria, y otros de las demás provincias de la zona liberada. Figuran, en fin, de ayuntamientos, cámaras de comercio, de asociaciones, colegios de médicos, agrupaciones de prensa, etc."

Entre los telegramas recibidos de autoridades religiosas, esta el que reproduce, a continuación, procedente de Málaga:

"Efusivamente saludo y felicito vuecencia, por cristianísimo y españolísimo decreto de unificación de milicias.--El Obispo."

De muchos diarios de provincias continúan recibiendo se calurosas y sentidas adhesiones y tanto Falange como Regués, envían, sin cesar, por su parte, telegramas llenos de patriotismo y espíritu fraternal, contándose entre los últimamente recibidos de Benaoján, Ornedo, Balears, Tenerife, Albarracín, Hervas, Valverde del Fresno, Arévalo. (Pasa a la última página)

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información del lunes

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 26 de Abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.--Nuestras tropas llevaron a cabo una operación en el sector de Teruel, conquistando una posición que ocupaba el enemigo, al que se cogieron cincuenta prisioneros, cuatro ametralladoras, una motociqueta y sesenta y dos fusiles.

Frente de Vizcaya.--Continuó la briosa acometida de nuestras tropas contra las posiciones que ocupaba el enemigo siguiéndose derribando el frente de Vizcaya y siendo útiles los desesperados esfuerzos de los rojos para defender a Eibar y su comarca. Nuestras fuerzas rebasaron la línea Málzaga-Eibar-Ermúa Mallavia y monte Oiz. El enemigo abandonó en su huida centenares de muertos y gran cantidad de material. Solamente, en las laderas de Eibar, aparecen abandonados más de doscientos muertos. En esta villa, destacada por su industria armera, aparecen los barrios más ricos destruidos por el incendio intencionado de los elementos rojos vizcaínos, al igual que en Irún, han querido dejar la huella de su barbarie. El enemigo vencido huye por las carreteras, que aparecen sembradas de armamentos y material.

Frente de Asturias.--En Asturias nuestras tropas llevaron a cabo un audaz golpe de mano sobre la posición de Marras y fuerzas rojas que se dedicaban a trabajos de fortificación, sorprendiendo al enemigo que abandonó, en su huida, numerosas bajas y que inútilmente trató de recuperar la posición, sufriendo grandes descalabros.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.--Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteo en la mayoría de los sectores, llevándose a cabo un adelanto de nuestras posiciones en el sector de sierra Luján.

Salamanca, 26 de Abril de 1937.

De orden de S. E.

El General Segundo Jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

ALVAREZ DEL VAYO SOLICITA DEL EMBAJADOR DE INGLATERRA LA INTERVENCION DE LA GRAN BRETAÑA PARA MEDIACION CON EL GENERALISIMO

No se admitirá por la España Nacional más mediación que la victoria rotunda y completa

London, 26.-- Se sabe, positivamente, que Alvarez del Vayo, ministro de Negocios Extranjeros del gobierno rojo de Largo, ha solicitado del embajador de Inglaterra, que la Gran Bretaña, intervenga con objeto de conseguir la mediación con el Gobierno del General Franco.

Esto indica el pesimismo y la desesperación del Gobierno de Largo, al verlo todo perdido.

Podemos adelantar que el Generalísimo no admitirá otra mediación en la guerra civil, que la victoria rotunda y completa de la España Nacional.

Crónica del frente de Vizcaya

Interesantes detalles de las operaciones del domingo

Por «EL TEBIB ARRUMI»

Radio Nacional, 25.--(Despacho de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda). Crónica que nos remite nuestro correspondiente oficial de guerra en el frente de Vizcaya. Seguimos de triunfo en triunfo. Si grande y magnífica fué la jornada de ayer, no le ha ido en zaga la de hoy. Excepto en algunos pequeños lugares, hay que reconocer que el enemigo ofreció hoy menos resistencia. Este es el efecto del esfuerzo realizado en los días anteriores, y es el mejor sintoma de cómo va todo el plan de operaciones que estamos desarrollando en la provincia de Vizcaya. Cuando un enemigo no está plena y totalmente desmoralizado, aunque por razones estratégicas y tácticas, tenga que retirarse en retirada, lo hace ordenadamente, por escalones, y, sobre todo, ofreciendo reacciones defensivas en todo momento oportuno. El enemigo, que tenemos enfrente, y sobre todo en el día de hoy, no ha intentado siquiera una de esas reacciones que son prueba inequívoca de que aun conserva, un ejército, su moral, y con esta moral la necesaria eficiencia para poder, en un momento determinado, rehacerse y reaccionar. Es un enemigo vencido, es un enemigo en plena derrota, que huye y lo hace a la desbandada. Tanto que sólo en algunos puntos se ha atrevido a oponer a nuestro avance y esto con tan poca convicción, que dichos

intentos, han muerto en flor apenas nacidos. Esto es lo esencial a mi juicio, de la jornada de hoy. Pero, aparte de esto, hemo de decir que se han logrado dos triunfos tácticos de tanta importancia como los que se consiguieron ayer. El primero ha sido la ocupación, por la Primera Brigada, del importante pueblo de Verriz, interesante por su posición sobre la ruta de Bilbao, pero más aun por ser un verdadero nudo de comunicaciones, todas las cuales han sido cortadas por nuestros soldados. Desde hoy, el ferrocarril de la Compañía Vascongada San Sebastián-Bilbao-Santander, está cortado por las fuerzas nacionales, y con el ferrocarril ha quedado cortado y ocupado un buen trozo, por nosotros, de la carretera que va de Durango a Eibar y Marquina; es decir, que las dos arterias esenciales que unen Bilbao con Eibar están ya en nuestro poder y que, además, la posición de Verriz, nos ha acercado a Durango en una distancia de seis kilómetros, en sentido este-oeste, y como ayer que damos a cinco kilómetros de Durango, en sentido sur-norte, es fácil presuair que la situación de la segunda capital vizcaína es ya tan extremadamente angustiosa, que no deja lugar a dudas, sobre el porvenir que la espera.

La segunda victoria, y no de menor cuantía, es la ocupación por la Cuarta Brigada, con la colaboración de la Segunda, del nudo montañoso de Azconebieta, puesto que Eibar la población y fabril ciudad se extiende al pie de uno de los montes de Azconebieta. Ya se sabe que este pueblo de Eibar está encajonado entre la montaña nombrada y el río, de suerte que, en realidad, constituye, casi todo él una calle larga, muy larga, pero toda ella batida perfectamente por el monte que lo domina. No creo que los eibarreses, que son famosos por su arrogancia, porque Eibar fué, en todo tiempo, una de las principales del socialismo, del comunismo y del separatismo, pueda resistir muchas horas, en el cajón de la ciudad. Por de pronto, a la hora de enviar este despacho, nuestros bravos muchachos, empezaban a descender desde la montaña sobre la capital de la jactanciosa roja-separatista.

Ultimo detalle, por cierto bien doloente, es que nuestra aviación, que tampoco hoy ha tenido el gusto de ver un solo aparato rojo en el aire, nuestra aviación, repito, ha faltado hoy a las órdenes recibidas. Estas, eran las de perseguir a los enemigos fugitivos que desde ayer ocupan, como un inmense río, los caminos que van de Durango a Bilbao; pero no lo han hecho porque han sentido una humanidad infinita por aquel rebaño de gentes alocadas, que corren a lo largo de las carreteras, en tremezcladas gentes inofensivas como mujeres y niños, con los residuos de las unidades de milicianos, que se escucharon, "mag níficamente", en su huida, con los no militantes, porque, a pesar de todas las infamias que los dirigentes separatistas y rojos nos atribuyen ellos, que están guerreando con nuestras tropas, saben ya, por experiencia, que no les anima ningún deseo cruel, bárbaro, de revancha, por tanto y tanto crimen como ellos han cometido y hoy se ha demostrado, repito, la convicción generosidad de nuestros aviadores, que no han querido ametrallar a los que huyen con armas, ante la posibilidad de que el castigo alcanzase a las infelices gentes que corren, hacia Bilbao, poseídas del más espantoso pánico. Y esta ha sido la nueva gloria de hoy. No ha terminado aun la jornada, porque, repito, el avance nacionalista, por los diversos sectores continúa pero con lo logrado es más que suficiente para como ayer y como tantos días señalamos esta fecha con piedra blanca y santamos la ufania de nuestra España, de nuestros Generales y de nuestro Glorioso Ejército.

Crónica del frente de Vizcaya

Eibar conquistada por las tropas de España

Por «El Tebib Arrumi»

Radio Nacional, 26.-- Despacho de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda. Crónica que nos remite nuestro enviado especial de guerra en el frente vasco.

El día de hoy no admite nuevos adjetivos, o por lo menos yo no sé cuáles emplear. La victoria ha sido tan rotunda que a la hora de enviar este despacho, 930 de la noche, han quedado en nuestro poder Eibar, Ermúa, Mallavia, Málzaga y monte Oiz a quinientos metros de Durango.

El júbilo de esta jornada grandiosa, solo tiene una nota triste, que la ha dado la barbarie roja, que ha destruido casi por completo la villa de Eibar. Más de la mitad de este industrial pueblo de más de doce mil habitantes, ha quedado destruido por el fuego y la dinamita, que principalmente ha hecho sus estragos en la parte más rica del pueblo y en las fábricas.

Los eibarreses, que siempre presumieron de ser bravos, han puesto en alto su fama de cobardes, porque queriendo ser numantinos, no tuvieron valor para perecer dentro de su pueblo, sino que por el contrario lo han incendiado y soado con dinamita, pero cuando se hallaban lejos de él.

El pueblo ha quedado casi abandonado por completo, pues a la entrada de nuestras tropas solo se hallaron unas treinta mujeres y niños. Estas mujeres han dicho que en el día de ayer, cuando huían de la ciudad, se echaban gritando: "Queremos ir a Bilbao para cortar la cabeza a Aguirre, que nos ha engañado".

El mayor trabajo del día de hoy ha sido para los bomberos de San Sebastián y Vitoria, que realizan heroicos trabajos para salvar a Eibar del incendio. Sin embargo sus esfuerzos no tienen éxito. Eibar es un inmenso barrio, que lanza enormes llamaradas y columnas de humo que se divisan de muchos kilómetros.

Desde Elgueta a Eibar he recorrido el camino donde se encuentra la muestra que prueba lo espantoso de la huida de los rojos. La carretera está cubierta de mantas, municiones y toda clase de material. Dicen las gentes de Ermúa y Elgueta, que los rojos-separatistas tienen otra línea de trincheras a la altura de El Gallo.

Yo digo que cuando un ene-

migo está desmoralizado y emplea como únicas armas la teatralidad y la dinamita, no puede ofrecer resistencia seria y menos aún a un Ejército como el nuestro. La moral de nuestras tropas aumenta de día en día, y los soldados entran en los pueblos cantando sus himnos y todos se ofrecen voluntarios en cuanto hay una misión peligrosa que realizar.

He tenido ocasión de hablar, a última hora de la noche, con los Generales Mola, López Pintor y Solchaga y una vez más han mostrado su admiración por estas tropas magníficas, de espíritu inigualable. Con más razón que nunca termino estas impresiones vitoreando al Ejército Salvador.

LA PRIMERA REUNION DEL SECRETARIADO POLITICO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Salamanca.--Ayer domingo a las cuatro y media de la tarde, ha celebrado su primera reunión con asistencia de S. E. el Jefe Nacional del Partido Francisco Franco, la junta política o secretariado de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. La reunión duró hasta las seis y en ella S. E. dió las normas primeras y fundamentales a los miembros de la Junta.

La reunión con el Jefe tuvo un tono de fervor de eficacia y de altísimo espíritu Nacional.

"Todos los españoles deben agruparse con el Generalísimo, por que él se acerca a todos, proclamando lo que les une y no lo que les separa".

Desde Tetuán

FUTBOL

La final de la copa «Africa»

Hacia mucho tiempo que no íbamos al fútbol — desde que se inició el glorioso alzamiento militar — y teníamos vehementes deseos de presenciar una liza futbolera que tuviera visos de emoción. Nos pronosticaron que el partido que había de celebrarse en la Hípica tetuana, el día domingo, nos rememoraría aquellos grandes encuentros que registraron nuestras canchas al final de temporada pasada y como por otra parte habíamos prometido al maestro de la cancha, nuestro estimado compañero Juanito Potos, ejercer por una sola vez y "sin que sirviera de precedente" el cargo de crítico, pues nos encaminamos, no en un "flecha de las carreteras", pero sí en un "Celat" conducido por las expertas manos del entusiasta falangista Migueloncho, al "field" tetuana ávidos de degustar un encuentro que aunque no respondiera a los de carácter "magnos", cuando menos que nos distrajera de la monotonía dominguera, vespertina.

Sabemos que esta no es época de fútbol, pero sabíamos también que en Tetuán quedaban restos de los históricos Español Athletic — valores apreciables — y que su contendiente el Ceuta Sport, traía en sus filas sus mejores "ases": de entonces. Todo ello nos hacía suponer con razón fundado que la final de la copa "Africa" en pugna, podría ser un partido interesante (interesante nada más, no de emoción).

Concurrió bastante público: público dignísimo, viejos aficionados que haciendo las mismas cábalas que nosotros se desplazan para presenciar el encuentro. Este dió comienzo a las cuatro y media de la tarde, dirigido por Galiani, como árbitro, y teniendo de liniers al ex zagüero españolista Abdelá y a un forastero ceutí.

Los equipos se alinearon así: NACIONAL: Claudio, Oguz, Izquierdo, Maruñeta I, Rubio, Maruñeta II, Gámez, Pequerul, Bernal, Juañele, Mollina.

CEUTA SPORT: Bacalao; Rey García; Suárez, Yhonní, Caído; Abad, Ferres, Vilches, Muñoz, Bravo.

Sacó el Español en contra de fuerte viento Sur que inició un ligero avance por el flanco izquierdo, siendo cortado por los "backs" merengues.

Vilches se hace con el esférico y el veterano Zocato (Bravo) recibe un centro y a gran sprint corre su línea chutando bien, saliendo el balón fuera de banda.

Hay momentos en que el encuentro se pone interesante al destacarse los viejos valores africanos: el ex murciano Bravo nos recuerda magníficas tardes; Muñoz demuestra que aún sigue siendo excelente jugador; Rey continúa siendo eso, el Rey de los zagüeros marroquíes... (al menos por ahora).

A medida que transcurre el encuentro, lo vamos tomando a bruma. No es para otra cosa. Pero observamos también que Juañele pone todo su entusiasmo en la pelea, muy bullicioso vemos en todas partes. Ahora es Oguzeta el que con pegada fuerte dice que aún es "back" de categoría. A Izquierdo no le va eso de defensa, pero no está

del todo mal. Quizá en la media vuelta a ser lo que fué en algún tiempo. Los que nos agradan más son Bernal y Molina y sobre todo el primero de los citados. En su día será una cosa más, digna de tener en cuenta para los magnates de nuestro fútbol.

Antamos un bonito avance del Nacional y lo más interesante de la tarde un tiro de Rubio y un precioso toque-remate de cabeza de Bernal que Bacalao, bien colocado, para.

Sigue una de las diversas escapadas de Zocato, con peligro para la puerta nacionalista, sin pasar de eso.

A los noventa minutos surge el máximo castigo, por mano en el área contra el Ceuta que Bernal traduce en gol.

Diecisiete minutos más tarde, Abad aprovecha un balón que centra; abandona la puerta Claudio y Muñoz consigue el empate.

Vuelve a mojar el Nacional, por uno de sus delanteros y momentos más tarde reprisa la hazaña, pero un merengue detiene el esférico ya colocado.

El árbitro concede, como es natural el tanto y se arma la consiguiente bronca.

Discuten, se acaloran y Bacalao que tiene muy mala espina (no es de Escocia), deja chiquito a Paulino y lanza un soberbio uppercut que encaja al árbitro señor Galiani amoratán dosele la ceja derecha hasta el extremo que el ojo hizo mutis.

Sigue la bronca. Es expulsado Bacalao, se retira otro merengue y le secundan los demás, quedando en el campo solo los nacionales.

El público reclama, protesta la decisión ceutista, chillan, y los más se dirigen a la taquilla a reclamar las dos leandras. Falta cinco minutos para terminar el primer tiempo.

Parece ser que hay un arreglo y vuelven a salir los blancos pero sin portero, plaza que no cubren estando la puerta sola.

Bajo estos auspicios se reanuda el encuentro, que continúa a chacota por parte de los jugadores merengues, sin tener en cuenta al respetable. No estamos dispuestos a aguantar la palma y abandonamos el field defraudados, prometiendo no volver en una gran temporada, hasta que las cosas vuelvan a la normalidad. No es para menos.

Ya en la Plaza España vimos al Jefe de Centuria y árbitro del Colegio Marroquí señor Torvar, que nos saludó y dijo: "No estamos en época de fútbol".

De acuerdo, Manolo. Por nuestra parte pasaremos sin el deporte que fué nuestra gran pasión. ¿Hasta cuando?

Unos aficionados nos informaron que el Nacional siguió marcando hasta la cuenta de doce.

Y si a esto se le puede llamar una reseña de fútbol y a los que vistieron el maillot, jugadores, ahí tiene la reseña Juanito. ¡La palabra es la palabra!

Asistencia Social

ABONO DE LOS SUBSIDIOS A LAS FAMILIAS DE LOS MOVILIZADOS

Durante el sábado y lunes pasado, se procedió por el Negociado de Asistencia Social de la Corporación Municipal al abono de los subsidios a las familias de los movilizados, importando la semana actual la cantidad de SEIS MIL DOSCIENTAS CINCUENTA Y SEIS PESETAS CON VEINTICINCO CENTIMOS, con un aumento sobre la anterior semana de QUINIENTAS OCHENTA CON CINCUENTA CENTIMOS.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Tetuán

Servicio para mañana día 27 Jefe de día: jefe de centuria, Emilio Benet Enrich.

Imaginaría: jefe de Falange, Joaquín Venero Javiere.

Patrulla tercera Falange de la segunda centuria de la segunda línea.

Imaginaría: primera Falange de la segunda centuria de la segunda línea.

Visita de Hospital: jefe de Escudra Manuel Montes Oliveros. Corneta de Guardia en el Cuartel Sanjurjo: Rafael Rami rez.

Imaginaría: Francisco Corpas Vilches.

Guardia en el cuartel Sanjurjo: un subjefe de escuadra y cinco militantes.

Guardia en la Territorial: un subjefe de escuadra y un militante.

Todos ellos de la primera centuria de primera línea.

Guardia de la motorizada: Félix Oguzeta.

A las 21 horas serán relevadas las guardias del Cuartel Sanjurjo y J. Territorial por un subjefe de escuadra y seis militantes y un subjefe de Escuadra y dos militantes de la Falange de Patrulla, respectivamente. A la misma hora será montada una Guardia en los Sindicatos de F. E. por dos militantes de la misma Falange.

COMIDA PARA MAÑANA Desayuno: Café con leche y panecillo. Primera comida: Estofado de cordero, huevos con tomate, ensalada y café con leche. Segunda comida: Lentejas estofadas, ternera con guisantes y café con leche.

El Secretario Comarcal de Milicias.

ANUNCIOS ECONOMICOS

SE ALQUILA una habitación amueblada para caballero. Calle Cardenal Cisneros núm. 7, tercer piso núm. 10. (Enchufa del "Café Correos").—Tetuán.

MUEBLES en buen uso, se venden. Jáudenes 13. 2.º derecha.

Se vende una panadería

buen sitio. Elabora actualmente 500 kilos de harina BUEN DESPACHO AL DETALL Razón en esta Administración, calle General Aranda, número 11, entresuelo derecha

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? — HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES —

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

RAMON WEIL y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónicas y jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 280

VIUDA DE SAMUELSALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española "SHELL"

Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage

Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA, número 8. - Apartado, 53. - CEUTA



Es su sangre la que hay que cuidar

Eczema
Acné
Herpes
Erupciones
Granos
Forúnculos
Diviños
Oftalmía

CARTAS DE GRATITUD

Lupus rebelde curado.

Tengo el gusto de expresar mi agradecimiento, pues su Depurativo Richelet me ha hecho un bien que no podía esperar.

Tenia lupus en la cara desde hace muchos años, con mucha supuración. El año pasado me recomendó mi hermana el Depurativo Richelet para haberse curado ella una enfermedad grave de la sangre. Como yo frascos nada más (porque no tenía medios de seguir el tratamiento), pero con ellos cesó la supuración. Desde entonces no he supurado más, y este año que estoy tomando otra vez el Depurativo, se me ha mejorado muchísimo la costrosidad que tenía y no tardaré en verme curada del todo.

CARMEM G. IBARRA DE CAMARGO
s/c. Tejería, 2 y 4, 2.º - Pamplona (Navarra).

P. D. Le advierto que si alguien quisiera saber o informarse sobre la veracidad de mi curación, no tengo inconveniente en hacerlo lo mismo por escrito que verbalmente.

Úlcera varicosa desaparecida.

Después de dos meses de sufrimiento con una úlcera varicosa en la espinilla, y habiendo ensayado varias pomadas sin resultado, y marchando cada vez peor, el médico me recomendó el Richelet, y en ocho días que hace que lo tomo, ha desaparecido todo malestar y estoy mejorando notablemente. En agradecimiento a su Depurativo y para bien de los demás, creo un deber en comunicárselo, autorizándole a que haga el uso que crea conveniente de este certificado.

ROGELIA M. DE ROMANO
Cascaete (Navarra), España.

DEPURATIVO RICHELET

Purifica la sangre - Alarga la vida - Preserva del cancer

SOLO 4'25 le costará el frasco. - Frasco grande: Ptas. 7,80 (timbre aparte).

Para el cuidado de la piel debe usted usar siempre el purísimo

JABON RICHELET

Calma picores e irritaciones y deja la piel limpia de manchas

95 céntimos nada más cuesta la nueva pastilla. Pastilla grande: 1,80 (timbre aparte).

DE VENTA EN FARMACIAS Pida folleto gratuito al LABORATORIO RICHELET San Bartolomé, 30 y 32.- San Sebastián

PARA PEDIDOS DIRIGIRSE A COMERCIAL FARMACEUTICA --MELILLA: MARINA, NUMERO 14; CEUTA, MENDOZA, 12

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expenden ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de

ANUNCIO

Por no poderla atender su dueño, se traspasa Panificadora con cuatro hornos y Fábrica para sopa, y obrador bollería todo en el mismo local, elaboración diaria, 2,000 kilogramos de harina, máquinas modernas, precio baratísimo, darán razón, Panificadora Lancha, Linares, 10.

UNDERWOOD

Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del titulado el sello "GASTAR TRUMPY". Representante exclusivo de la marca UNDERWOOD en España y zonas del Protectorado Español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD

PEDID FOLLETOS A M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Primo de Rivera, 3. MELILLA.—CEUTA: Soberanía Nacional, 49. - Lúmeta, 37 en Tetuán; Sanlúcar, 2 en Tánger

Cerámica de los Castillejos

S. A. REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

¡Comerciantes! ¡Industriales! ¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8-0-3

El Bebé Holandés

JAUDENES, 27.- CEUTA

MADRES

Si criáis a vuestros hijos con la leche condensada EL BEBE HOLANDES no olvidad que la terminación de su crianza ha de ser con la HARINA LACTEADA "El Bebé Holandés". Las latas de de harina lacteada, también contienen premios en metálico al igual que la leche.

SIEMPRE FRESCA, SIEMPRE IGUAL EL BEBE HOLANDES NO TIENE RIVAL

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. CEUTA

La Espiga de Oro

Pan español, frances y Viena.—Especialidad en pan moreno.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8 CEUTA

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA ¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

Otras informaciones de radio

España y su Caudillo

(Viene de la primera página) so, Andosilla, Palma de Mallorca, Carcar. Y son muchos los despachos que llegan ya firmados por Falange y Requetés unidos. Acción Popular de Málaga y Renovación Española de Huelva, han enviado adhesiones telegráficas, al mismo tiempo que los flechas y pelayos de Castilla la Vieja.

LA ADHESION DE LOS CARLISTAS DE CATALUNA San Sebastián, 26.—La comisión Carlista de Cataluña, que tiene fijada por ahora su sede en esta ciudad, ha expresado por medio de su delegación, su adhesión ante el mencionado de hecho de unidad nacional y la de los refugiados catalanes, así como el propósito decidido de continuar colaborando con el mayor entusiasmo en este glorioso movimiento salvador de la Patria.—Firma, Rojer.

DESDE SANTIAGO DE CHILE Y OTRAS REPUBLICAS AMERICANAS SIGUEN ENVIANDO SE ADHESIONES Salamanca, 26.—Siguen recibiendo telegramas de adhesión de todas las repúblicas americanas, destacando entre los últimos llegados al Cuartel General, uno de Santiago de Chile, que dice: Como jefe Falange de Chile en la unificación de las fuerzas nacionales, reitero a V. E. una vez más cordial y fervorosa adhesión. Firma el Jefe Territorial.—Lojendio.

Una vez más tiene el honor de reiterar a V. E. su inquebrantable adhesión. Duque de Medinaceli. La de Víctor de la Serna, está concebida en los términos siguientes: "Envío mi testimonio inquebrantable y bien probada lealtad, al nacer el nuevo Estado, tal como yo trabajé para que fuese. Pido a Dios ilumine el juicio y fortalezca la mano del Caudillo para la victoria final, la gloria de España y el establecimiento de nuestra doctrina. ¡Arriba España!—Victor de la Serna."

UN DETALLE DEL ENORME BOTIN DE GUERRA COGIDO EN EL FRENTE VASCO Radio Verdad, 26.— Aunque es imposible, todavía, dar cifras exactas del enorme botín de guerra cogido por los soldados del General Mola a los rojo-separatistas vascos, durante las últimas acciones, se puede adelantar que entre él, figuran veinte cañones, más de cincuenta ametralladoras, dos mil fusiles y millones de cartuchos.

SE INCENDIA UN AVION INGLESE Londres, 26.—Un avión de instrucción de las fuerzas aéreas británicas se incendió debido a un aterrizaje forzoso cerca de Porthsmouth. El piloto murió y el observador resultó herido.

LA MUJER CRISTIANA EN SUS ESPARCIMIENTOS NO MURMURA EN PERJUICIO DE SU PATRIA. DELEGACION DEL GOBIERNO NACIONAL EN CEUTA Por Orden telegráfica de esta fecha, del E. S. Alto Comisario de España en Marruecos, queda prorrogado el plazo de canje de billetes de 100, 50 y 25 pesetas hasta el día 30 inclusive del mes actual.

La mujer cristiana en sus esparcimientos no murmura en perjuicio de su Patria.

DELEGACION DEL GOBIERNO NACIONAL EN CEUTA

Por Orden telegráfica de esta fecha, del E. S. Alto Comisario de España en Marruecos, queda prorrogado el plazo de canje de billetes de 100, 50 y 25 pesetas hasta el día 30 inclusive del mes actual.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 26 de Abril de 1937. El Delegado

DR. CANO TORRES Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada. Especialista en piel, sífilis y venéreo. Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza África núm. 12, pral. izqda. Consulta de 5 a 9 Teléfono 5-4-7

EL SALUDO NACIONAL DE LA NUEVA ESPAÑA

Radio Verdad, 26.—El Boletín Oficial del Estado publica un decreto estableciendo el saludo con el brazo extendido y la mano abierta, como el Nacional. En el preámbulo del decreto se dice que este saludo, desde el primer momento, acogieron a nuestros soldados, las poblaciones liberadas. Así saludan los que se pasan a nuestras filas y es, por otra parte, el saludo de Falange Española, núcleo originario de la nueva organización política nacional.

"Hay un zarismo rojo que emplea el látigo de cinco colas con remates de plomo, para castigar infamantes. Es el que maneja los rusos contra los milicianos a sus órdenes."

Lea V. EL FARO

MUJER ESPAÑOLA: La táctica de la masonería es lanzar noticias falsas para llevarlas al ánimo del que las escucha y propala. Lo que dice "El Diluvio" de Barcelona EL PUEBLO DE LA ZONA ROJA EN CONTRA DE SUS DIRIGENTES

Salamanca.—El día 22 de Abril publicó el periódico rojo de Barcelona, "El Diluvio" una crónica que la encabeza, así: "Lo primero es vivir. Los beneficios alcanzados en sus jornales y en sus sueldos por los trabajadores de todas clases, bajo el actual régimen revolucionario, resultan ya completamente nulos."

SE INCENDIA UN AVION INGLESE Londres, 26.—Un avión de instrucción de las fuerzas aéreas británicas se incendió debido a un aterrizaje forzoso cerca de Porthsmouth. El piloto murió y el observador resultó herido.

SALON APOLO Hoy 27 de abril de 1937 ESTRENO de la gran producción de aventuras del Oeste americano UN ORO EN EL MOMENTO Interpretada por el caballista BILL CODY Completarán el programa los asuntos cortos "Alpinismo", documental en dos partes y un interesante número de NOTICIAS RIO BARRIA No dejen de este interesante programa UNICO DIA DE PROYECCION Mañana estreno de la producción Columbia, CARNE DE ESCANDALO. Próximamente, "El Paraíso recobrado", por LEPE y Alady y "Grandes ilusiones", su producción Universal.

almacenes La Favorita Siempre novedades LOTERIA DE SEVILLA El primero de mayo se celebra en Sevilla un sorteo de Lotería, organizado por el Excelentísimo Ayuntamiento en representación del Estado, otorgándose trece premios mayores de muchos millares de pesetas y 260 premios menores, de los llamados de pedrea. Precio del billete 30 pesetas y del décimo, 3 pesetas. Detalles y pedidos a la Lotería de la Plaza de la Europa.—Sevilla.

Clinica de Accidentes del Trabajo Sanatorio Quirúrgico Soberanía Nacional, 11. Teléfono 519 Servicio de guardia facultativo permanente SE PRACTICA GRATUITAMENTE LA PRIMERA CURA A LOS ACCIDENTADOS QUE ASI LO SOLICITEN

Agencia DELGADO Despachos de Aduanas, Transportes y Consignaciones Casa en Tetuán Cardinal Cisneros número 5

¡EL MUNDO ENTERO!

Reconoce que NERJA produce la mejor BATA TATA del Universo Los Establecimientos tiene destacados a sus técnicos en este maravilloso Centro productor que hábilmente la seleccionan. CONSUMA DIARIAMENTE LA Carne de Batata SANTA ANA Y SU ORGANISMO SERA SU MEJOR CONSEJERO Es un producto SANTA ANA de F. Da Rosas y A. Villega Sevilla.

LAS TROPAS NACIONALES LOGRAN NUEVO LAURELES EN EL FRENTE VASCO

Eibar, Mallavia, Málzaga, Ermúa, Zaldúa y el monte Oiz, bajo la gloria de la enseña roja y gualda

UNA ZONA INDUSTRIAL, DONDE SE FABRICAN LAS MEJORES ARMAS DEL MUNDO, HA DEJADO DE SER ROJA PARA SER ESPAÑOLA. EL INTELI- GENTE MOVIMIENTO ENVOLVENTE PLANEADO POR EL MANDO DE UN FRUTO OPTIMO. EL BOTIN DE GUERRA COGIDO A LOS ROJOS SUPE- RRA A TODA PONDERACION. LOS SOLDADOS NO PIENSAN MAS QUE EN CONTINUAR AVANZANDO Y GANAR PARA ESPAÑA Y PARA FRANCO PUEBLOS Y TIERRAS SOMETIDAS AL MARXISMO

Otra gloriosa jornada de las tropas nacionales en el frente vasco, la del día de ayer! Los soldados de España, crecidos de entusiasmo, de fervores patrióticos, parece que quieren rendir una ofrenda más de su inmenso amor y su fe ciega al Caudillo glorioso, y así como todas las retaguardias de la España liberada testimonian a S. E., en telegramas en cartas y en telefonemas, por millones, por millones, la satisfacción que ha producido el glorioso discurso y el decreto de Unificación Nacional, que ofrendan tierras liberadas, tierras para el Imperio español. Y así, sin descanso, grupos de gloria y de triunfo, nuestros soldados continúan a traer sus victorias sobre el rojo de Euzkadi, ganando para la Patria, los pueblos de Málzaga, Málzaga, Zaldúa, Ermúa, Eibar y el monte Oiz, situado al noroeste de Ermúa, y más próximo a Guernica.

La victoria de hoy, grandiosa, virtualmente, estaba realizada en la tarde del domingo, con la conquista de los picos de Azconchieta, escalón obligado para la ocupación de los pueblos mencionados. Fortaleza de espíritu y fuerza física de nuestros soldados, probada en mil ocasiones y en estas cuatro jornadas últimas más aún, si ello es posible. Y en la noche última, al filo de las doce, reanudaban la ofensiva, y cuando las primeras luces del nuevo día apuntaban por oriente ya eran nuestras las entradas de la villa de Eibar.

Para dar idea de la importancia de las conquistas de ayer, en este frente, hay que destacar, en primer lugar que ha sido ganada una zona industrial que favorece extraordinariamente al enemigo y que ahora, nuestra, vendrá a favorecer extraordinariamente a nuestras tropas y a nuestra vida civil. En segundo término porque las tropas de España dan nuevas pruebas de su táctica envolvente, insuperable, rodeando las líneas enemigas, líneas que no obstante las enormes fortificaciones realizadas por los rojo-separatistas durante seis meses, se vienen abajo, al empuje de las bayonetas de los soldados nacionales.

Asombra y enorgullece observar, las operaciones realizadas, por nuestras tropas, en estos cinco últimos días, en esta segunda etapa sobre Bilbao. Y, repetimos, nuestros soldados si guen aumentando -- cosa que parece ya imposible -- su sed combativa, queriendo continuar avanzando y avanzando, sin que rer ser relevados, sin querer des canso, sin querer otra cosa que tierra que ofrecer a España y a Franco, para que sabiamente la rijan. Y hay que destacar igualmente

Una patriótica carta de don José María Gil Robles CON ELLA DA FIN A SUS ACTIVIDADES POLITICAS Y DISUELVE ACCION POPULAR PARA CUMPLIR CON EL DECRETO DE UNIFICACION

Como punto final y cancelación de actividades políticas, don José María Gil Robles, ha remitido, a don Luciano de la Calzada, la siguiente carta: "Mi querido amigo: Expresada nuestra adhesión a la idea de unificación de milicias y par

Compañía de Navegación "Tirrenia" EL TRASATLANTICO "PRAGA" SALDRA DEL PUERTO DE CEUTA PARA LOS DE TANGER, SEVILLA EL 30 DE ABRIL Y DE CEUTA para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA EL 6 DE MAYO Admite carga y pasajeros con billete de primera, segunda y tercera clase para los antes mencionados puertos PARA INFORMES, SUS CONSIGNATARIOS JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle, 18 de Julio, número 1

La Unión y el Fenix Español COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en el Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes. Viene, por lo tanto funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos. CAPITAL SOCIAL Y RESERVAS más de 137.000.000 Ptas. PRIMAS RECAUDADAS EN ESPAÑA EN 1935 38.000.000 PRIMAS RECAUDADAS EN EL EXTRANJERO EN 1935 54.000.000 VALOR DE LOS INMUEBLES DE SU PROPIEDAD 40.000.000 Subdirector para Ceuta y Zona Occidental de Marruecos LUIS UTOR GUERRERO en CEUTA, González de la Vega, 5. Teléfono 1-4-1. en TETUAN, Sidi Mandri 15. Teléfono 3-5-1. Oficinas: Agencias en todas las Plazas del Protectorado

¡Viva España! José María Gil Robles